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NATAL: TEMPO DE GRANDE ACONTECIMENTO SALVÍFICO - Padre João Gualberto Ribeiro da Silva, reitor do Santuário do Pai das Mise-
ricórdias, na Canção Nova, em Cachoeira Paulista (SP) relata neste texto, como devemos agir e refletir sobre o sentido real no Natal. Segue.
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O comércio de Barretos 
permanece funcionando em 
horário especial durante a 
programação do Natal Luz 
2023, com abertura das 9 às 
22 horas nesta sexta-feira 
(22). No final de semana o 
comércio também funciona 
em horário diferenciado. No 
sábado (23), funcionará das 9 
às 18 horas e, no domingo, 24 
( véspera da Natal) também 
das 9 às 18 horas. Nos dias 
26 de dezembro (próxima se-
gunda-feira) e 2 de janeiro, 
após o Ano Novo, o comér-
cio abrirá após as 12 horas. 
Nesta reta final de festejos 
natalinos, a “Casinha do Pa-
pai Noel Ecopower” estará 
aberta a partir das 10 horas 
no sábado (23) e a partir das 
10 horas no domingo (24), 
véspera do Natal.

Entrega da Praça Francisco Barreto 
revitalizada reuniu 13 mil pessoas

Em uma noite de festa e alegria, a prefeitura da Estância Turística de 
Barretos entregou na última quarta-feira (20), as obras de revitalização 
da Praça Francisco Barreto. A cerimônia foi abrilhantada com um show 
especial da dupla sertaneja Rionegro & Solimões, proporcionado por em-
presas. Com seu carisma e talento, a dupla animou as 13 mil pessoas 
presentes no evento, conforme estimativa da Polícia Militar. Emocionada, 
a prefeita Paula Lemos falou à população e agradeceu o apoio recebido 
da iniciativa privada. “A gente tem entregado muita coisa, mas o mais im-
portante é entregar felicidade. Resgatar as famílias, para que elas possam 
de novo ocupar este espaço. Hoje a gente vê um lugar totalmente lotado 
de gente do bem, porque barretense é gente do bem”, destacou. “Essa 
praça foi planejada, ela não veio ao acaso, ela veio pra vocês, pra família. 
Agora tem banco, tem árvores que vão florescer, assim como eu quero 
que a vida de vocês floresça”, completou. Página 5

Crea-SP inaugura 
coworking em Barretos

Barretos recebeu nesta se-
mana um novo espaço da rede 
CreaLab Coworking, iniciativa 
do Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia do Estado 
de São Paulo (Crea-SP). 

Inaugurada na Casa dos 
Engenheiros e Arquitetos de 
Barretos (ABEAA), na Rua 
I-6, Distrito Industrial, a esta-
ção de trabalho vai promover 
conexões, estimular a inovação 
e aproximar os profissionais do 
município e de sua entidade de 
classe. O local já pode ser utili-
zado por engenheiros, tecnólo-
gos, geocientistas e estudantes, 
mediante reserva on-line no site.

Autoridades, representan-
tes de classe e de instituições, 
profissionais da área e mem-
bros da diretoria do Crea-SP 
estiveram presentes na ceri-
mônia de inauguração, reali-
zada na última terça-feira (19).

O presidente eleito da 
ABEAA, engenheiro Thiago 
Vasconcelos, falou sobre a im-
portância da estrutura. “Oferece-
mos todo o suporte para que os 
profissionais possam fazer suas 
reuniões, tomar seu cafezinho e 
atender bem as pessoas”, disse.

O secretário de Obras de 
Barretos, engenheiro Plácido 

Martins Júnior, viu no novo co-
working um espaço de inova-
ção que “vai colaborar muito, 
principalmente para o desenvol-
vimento de ideias”, afirmou. O 
coordenador de Engenharia de 
Produção do Centro Universitá-
rio da Fundação Educacional de 
Barretos (Unifeb) destacou a re-
levância para os estudantes. “Os 
alunos das engenharias têm mui-
to a crescer aqui dentro. Além do 
contato com profissionais, eles 
poderão desenvolver networking 
e projetos”, comentou.

Todos os ambientes do 
CreaLab Coworking seguem 
um modelo padrão, composto 
por salas de reuniões, mesas com 
equipamentos e instalações para 
notebooks, ar-condicionado e es-
trutura adaptada de acordo com a 
necessidade de cada local. 

A expansão da rede continua 
em andamento. Só esta semana 
abriram as portas coworkings 
em Americana, Barueri, Itapeva, 
Tupã, São Manuel, Novo Hori-
zonte, Penápolis e Jaboticabal, 
além de mais uma unidade na 
capital paulista, que foi inaugu-
rada nesta quinta-feira (21). A 
previsão é chegar a 200 instala-
ções em breve, sendo pelo me-
nos 25 entregues este ano.

Estância 
Turística de 
Barretos é 

premiada no 
programa 
Município 
VerdeAzul

A Estância Turística de 
Barretos foi premiada com 
a qualificação I no Progra-
ma Município VerdeAzul 
2022/2023, ficando na 33ª 
colocação entre os municí-
pios de 100 mil a 400 mil 
habitantes. A secretária 
municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente, Graça Le-
mos, representou a prefeita 
Paula Lemos na última ter-
ça-feira, dia 19, no Palácio 
dos Bandeirantes, na ceri-
mônia conduzida pelo go-
vernador Tarcísio de Freitas 
e pela secretária estadual, 
Natália Resende.
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Pela primeira vez, restaurantes Bom 
Prato servirão almoços especiais 

nos dias de Natal e Ano Novo

O Governo de SP, por meio da Secretaria Estadual de Desenvolvi-
mento Social, anunciou que os restaurantes Bom Prato estarão aber-
tos para as festas de final de ano. É a primeira vez que as unidades 
funcionarão no dia de Natal (25/12) e dia de Ano Novo (01/01/24). 
Historicamente, abriam apenas nas vésperas. Os horários de atendi-
mento nas duas datas são das 12 às 15 horas.  CARDÁPIO VÉSPE-
RA DE NATAL: Peixe maravilha e frango natalino, mandioca à baiana, 
saladas festivas e toda verde. Sobremesa: Pêssego e minipanetone. 
CARDÁPIO NATAL: Caçarola de peixe e cupim assado ao molho roty, 
macarrão com brócolis, salada Noel e tabule. Sobremesa: Nectarina 
e pão de mel. CARDÁPIO VÉSPERA DE ANO NOVO: Moqueca de 
peixe e carne suína à Califórnia, macarrão ao pesto de amendoim, sa-
ladas ametista e marroquina. Sobremesa: Ameixa e bombom. CAR-
DÁPIO ANO NOVO: Peixe ao molho de limão e coq au vin assado, 
refogado caipira, saladas Camburi e new. Sobremesa: Ameixa e cone 
recheado. Observação: Todos os pratos acompanham arroz e feijão.

Sucesso do Rio das Pedras Ácqua 
Park movimenta final de ano no clube

No último dia 15, o Rio das Pedras 
Ácqua Park iniciou suas atividades, ofe-
recendo a experiência da areia, água 
e ondas, em suas duas piscinas, uma 
delas especialmente projetada para uso 
da criançada, a única piscina de ondas 
infantil que se tem notícia no estado. A 
estrutura de mesas, cadeiras e guar-
da-sóis permite mais conforto aos frequentadores do novo espaço que, 
em breve, coloca também em funcionamento outras atrações como o rio 
bravo. As piscinas do Rio das Pedras Ácqua Park estarão funcionando 
normalmente nesta temporada de finais de semana e feriados de Natal 
e Ano Novo. Sócios do clube não pagam nada a mais para desfrutar da 
nova área na sede de campo. Visitantes podem optar pelo passaporte 
day use, válido por um dia, ou pela compra de pacotes de passaportes 
no final de semana. (Foto: Jânio Munhoz) Página 7

Prefeitura firma 
convênio com 
o Governo do 
Estado para 

reurbanização 
da Avenida 
Engenheiro 

Necker Carvalho 
de Camargos
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Natal: Tempo de grande acontecimento salvífico
Padre João Gualberto Ribeiro da Silva, reitor do Santuário do Pai das Misericórdias, na Canção Nova, em Ca-

choeira Paulista (SP) relata neste texto, como devemos agir e refletir sobre o sentido real no Natal. Segue.
Deus  caminha com sua cria-

ção, o povo que ele mesmo esco-
lheu. Foram muitos os nascimentos 
narrados nas sagradas escrituras, 
de homens e mulheres que ficaram 
marcados pela vocação e missão a 
eles confiadas: Isaac, Jacó, Moisés.

Com as festas de Natal e Ré-
veillon, vem também mudanças 
na alimentação, rotina de trabalho 
mais intensa para atender a com-
promissos, as preocupações para 
o início do próximo ano, como 
contas a pagar, situações que au-
mentam a ansiedade e o estresse.

Desde o pecado dos nossos 
primeiros pais, Deus estabelece 
uma inimizade entre a descendên-
cia da mulher e da serpente, e pela 
descendência da mulher a cabeça 
da serpente seria esmagada. Por-
tanto, a história da Salvação está 
marcada por uma promessa: a 
vinda do Messias. Muitas pergun-
tas sobre a sua chegada: onde ele 
nasceria? Seria nascido de uma 
virgem? Quais seriam os sinais 

de sua vinda? Havia uma grande 
expectativa sobre a sua chegada!

Deus havia prometido a vin-
da do Salvador, através de seus 
patriarcas e profetas e, quando 
chegou o tempo, a plenitude dos 
tempos, Deus enviou seu anjo a 
uma virgem, anunciando-lhe o 
seu nascimento. Historicamente 
seu nascimento aconteceu em 
Belém, com as luzes e os anjos 
sinalizando o misterioso nasci-
mento, a vida divina.

O Filho de Deus se fez ho-
mem para que os homens pudes-
sem tornar-se filhos de Deus. Este 
nascimento é o início da nossa 
salvação, que se completará pela 
morte e ressurreição de Jesus.

Podemos então perguntar: 
Como Jesus nos salva? A resposta 
é:  pela sua encarnação. Quando o 
Verbo de Deus se reveste da nossa 
carne, abre-se um caminho novo 
para a humanidade, pois nasceu o 
homem sem pecado para redimir 
o homem pecador, sendo por ele 

conduzido à eternidade.
Por que damos tanta ênfase ao 

Natal de Nosso Senhor? Porque, 
ao entrar no mundo, Ele concre-
tiza as promessas salvadoras, 
abrindo os céus para o homem 
novo. É o que estava escondido 
a respeito da salvação humana e, 
nascendo, revela-se  ao mundo.

Lamento que muitos não co-
nheçam esse fundamento que dá 
um sentido mais profundo à festa 
do Natal. O sentido da alegria, da 
troca de presentes, de desejar Fe-
liz Natal e paz a todos os homens!

Por que dizemos estas coisas? 
Conhecemos o sentido profundo 
de tudo isso? Infelizmente, com o 
tempo, foram fantasiando, dando 
apenas um sentido mágico para a 
festa, valorizando o aspecto comer-
cial e Jesus, a pessoa principal des-
se acontecimento, e sua mensagem 
para o mundo, ficaram à margem.

Houve muitos nascimentos so-
bre a face da terra e todos são cer-
cados de particularidades, alegrias, 

festa, choro, mas o nascimento do 
Divino Salvador é a maneira como 
Deus, ao se revelar na fragilidade 
de nossa humanidade, trouxe con-
sigo a libertação do homem, abrin-
do-lhe uma vida nova.

Esse é o verdadeiro sentido do 
Natal: alegrar-nos com Deus que 
enviou o seu filho como luz para 
todos os homens que vivem nas 
trevas, e que agora podem enxer-
gar o caminho da vida eterna em 
sua pessoa. Essa presença divina 
em nosso meio é que produz em 
nós a felicidade, a alegria e a paz 
verdadeiras. O amor nos torna so-
lidários, fraternos, livres, felizes!

Se olharmos para esse menino 
enviado da parte de Deus para nossa 
salvação e o acolhermos com todo 
o coração, experimentaremos o que 
significa Feliz Natal, pois já não sere-
mos um homem ou uma mulher sem 
esperança, mas agora de posse dela.

Alegrai-vos com a vinda do 
Salvador e celebrai seu nascimen-
to com grande paz! Feliz Natal!

Noite Feliz? A psiquiatria em tempos de “Boas Festas”
Eu costumo dizer que, quando 

chega o final de ano e começam 
os comerciais de Chester e as 
imagens de Papai Noel saltando 
em nossas telas, a minha vida vira 
um inferno. Você aí do outro lado 
da tela pode pensar: lá vem outro 
rabugento falar mal do Natal.

Saiba os leitores que eu sem-
pre trocava meus plantões para 
ficar livre no Natal. Mesmo que 
isso significasse dar plantão no 
Réveillon. Não me incomoda o 
arroz com passas nem o tiozão do 
pavê (é pavê ou pra comer?), além 
da presença inevitável de uma ou 
duas malas sem alça que acabaram 
lá num canto da ceia, e ninguém 
sabe quem convidou. Eu adorava 
o Natal, principalmente a véspera.

Meu Natal começou a ficar 
seriamente comprometido com 
a especialidade que eu escolhi, a 
Psiquiatria. Não sei dizer se as ou-
tras especialidades são tão sobre-
carregadas nessa época. Para os 
psiquiatras, é bem puxado. Seja 
porque todo mundo quer ser aten-
dido antes de vinte de dezembro, 
porque, claro, o mundo vai termi-
nar depois de vinte de dezembro.

Os pacientes também chegam 
atrasados em taxa recorde: todos 
ficam presos no trânsito de Natal. 
Eu não tenho os dados, mas a im-
pressão é que esse senso coletivo 
de urgência também causa mais 
acidentes de trânsito. Eu dirijo 
com o dobro da atenção, com a 
pista sendo riscada por entrega-
dores em suas motos e carros de 
visitantes que vêm fazer as com-
pras de Natal aqui na paulicéia 
desvairada de Papai Noel.

Li um trabalho na Clinical 
Neuroscience que interrogava 
essa questão: as pessoas real-
mente ficam pior, do ponto de 
vista psiquiátrico, na época do 
Natal? Temos que pedir ao Papai 
Noel muitas caixas de Prozac? 
Os resultados do estudo foram 
bem interessantes.

Na proximidade da dita Noi-
te Feliz, no entorno da véspera e 
do dia de Natal, há um aumento 
de incidência de excessos de ál-
cool e outras drogas, sobretudo 
a cocaína. Isso aumenta também 
os eventos relacionados, como 
agressões e violência doméstica.

Não há, veja bem, não há 
aumento de pessoas que vão 
procurar a emergência com qua-
dros depressivos, nem aumento 
das tentativas de autoagressão 
ou suicídio perto do Natal. Há, 
inclusive, uma diminuição no 
número de pacientes nos pronto 
atendimentos psiquiátricos.

Acho que até os assaltantes 
dão um tempo em suas ativida-
des e ficam com a família, entre 
pratos de arroz com passas e sal-
picão de frango.

Mas isso muda de figura 
quando passa o Natal: até o Ano 
Novo, aumentam os relatos de 
depressão e aumenta o risco de 
autoagressão, o que inclui risco 
de atentar contra a própria vida.

Uma opinião pessoal deste 
que vos escreve é que a simbo-
logia das duas datas é muito di-
ferente: no Natal, muita gente se 
incomoda com a nova doença de 
nosso tempo, que são os Natais de 
Instagram e Facebook, onde todo 

mundo está eufórico e as famílias 
próximas e amorosas como um 
comercial de margarina.

Essa comparação é mais um 
sofrimento dessa época do ano. 
A sensação de solidão e de iso-
lamento, além da lembrança dos 
que não estão presentes à mesa 
são estressores adicionais. Mas a 
diminuição do uso dos serviços de 
urgência, somados a um aumento 
nos dias posteriores, sugere um 
esforço coletivo de não estragar o 
Natal e de reunir as pessoas nesta 
data, inclusive aquelas que você 
não verá até o próximo vinte e 
quatro de dezembro.

A virada do ano tem outra 
simbologia: a mudança de ciclo, 
da passagem para o ano seguinte. 
Aumenta a pressão pela euforia 
compulsória e as praias apinhadas 
de gente. E aumentam as situações 
relacionadas ao desespero, como a 
violência contra si ou contra o ou-
tro, os acidentes e as ocorrências re-
lacionados a álcool e drogas e, para 
algumas pessoas mais vulneráveis, 
a sensação que não vai haver passa-
gem para o Ano Novo. Como se o 
último dia do ano fosse uma barrei-
ra difícil demais de ultrapassar.

Nessa época, por estranho que 
possa parecer, tem mais gente indo 
ao pronto atendimento e maior risco 
de violência e de depressão, além 
de maior risco de acidentes graves 
e excessos de álcool e drogas.

O que eu recomendo para uma 
Noite Feliz e várias outras noites 
felizes? Recomendo o cuidado: 
cuidado com as pessoas, cuidado 
com os idosos, os solitários e com 
aqueles que estão lutando contra 

uma doença mental. Durante a pan-
demia, uma repórter perguntou para 
uma menina, que estava numa festa 
clandestina de final de ano: “Você 
não sabe que tem gente morrendo 
de Covid?”, ao que ela respondeu, 
à moda de alguns da época: “E daí? 
Não sou eu que estou morrendo” .

O espírito do final de ano deve 
ser exatamente o contrário dessa 
atitude. Eu brinco que os psiquia-
tras só deveriam tirar suas férias 
depois da virada do ano. Até lá, 
devemos, como diria Caetano, es-
tar atentos e fortes. E podemos en-
tender que, sendo uma época mais 
estressante coletivamente, cuidar 
de si e cuidar das pessoas amadas 
é a primeira forma de prevenção.

Um Natal que seja Feliz e 
em Paz e um Ano Novo que seja 
Novo para todos os leitores que 
estiveram conosco neste ano. 
Um agradecimento especial para 
os veículos que publicaram e 
para você que leu, espero, alguns 
dos meus textos. Um 2024 que 
nos receba atentos e fortes.

ONDE FOI PARAR O ENTULHO
O vereador Ângelo Tegami (PV) deseja saber o destino do en-

tulho da demolição do prédio e estruturas do antigo clube União 
dos Empregados no Comércio, localizado na Avenida 43.

DOIS VEREADORES E UM EX NA SESSÃO
O vereador Juninho Bandeira (PL) presidiu a sessão solene que 

concedeu título de cidadania benemérita ao sacerdote de umbanda 
Ronaldo Oliveira. O vereador Raphael Silvério (PSDB) também 
participou da homenagem, que contou com a presença do ex-verea-
dor Eduardo do Mercado (REP), que propôs a honraria.

LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
Votos de louvor e congratulações à escola municipal Luiz Pa-

rassu Borges, pelo incentivo à leitura e escrita, e noite de autógra-
fos dos alunos que participaram da coletânea Contos de Fadas às 
Avessas, foram propostos pelo vereador Raphael Silvério (PSDB).

VALETAS PROFUNDAS
A regularização ou adaptação das valetas em vários cruzamen-

tos da cidade foi solicitada pelo vereador Vagner Chiapetti (REP).

ARBORIZAÇÃO NOS LOTEAMENTOS
Vereador Rodrigo Malaman (PSDB) pediu informações sobre 

loteamento aprovados a partir de lei de 2009, que exige o plantio 
de mudas de acordo com o projeto de arborização aprovado pela 
Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente,

BAZAR DA SOLIDARIEDADE
Um novo local na Praça Francisco Barreto para o Bazar da 

Solidariedade dar continuidade em suas atividades filantrópicas 
foi solicitado pelo vereador Nestor Leonel (UNIÃO).

REVITALIZAÇÃO NO SAN DIEGO
A revitalização e reforma do playground do bairro San Diego 

foi requerida pelo vereador pastor Elson Santos (REP).

VEREADOR ENALTECE PROGRAMA
Maria José Domingos Machado Bonifácio e equipe do projeto 

de período integral do Chiquito Costa receberam votos de louvor 
e congratulações pela atuação no programa Jovens Empreende-
dores Primeiros Passos, conforme requereu o vereador professor 
Adilson Ventura (PL).

MELHORIAS NA VILA RIOS
Serviços de tapa-buraco e recapeamento asfáltico, limpeza, 

pinturas de guias e melhorias na sinalização de trânsito em to-
das as ruas do bairro Rios foram solicitadas pelo vereador Chafei 
Amsei (MDB).

URGÊNCIA EM ALBERTO MOREIRA
Vereador Ricardo Bodinho (PP) pediu urgência na operação 

tapa-buraco no distrito de Alberto Moreira.

FRANGO E PANETONE
Trabalho social desenvolvido pelo vereador Paçoca (SD) na 

periferia da cidade, distribui frango e panetone nos dias que an-
tecedem o natal.

DÚVIDAS DE NATAL
Na política, o leitor prefere o Papai Noel com barba ou sem 

barba? Gosta mais de árvore de natal ou arborização nativa?
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“Tenho pensamentos que, se pudesse revelá-los e fazê-los viver, acrescentariam nova luminosidade às estrelas, nova beleza ao mundo e maior amor ao coração dos homens.” (Fernando Pessoa)

A combinação de festas de final de ano e ainda um ani-
versário para comemorar, essa é a vida de Carlos Hen-

rique Bessa, que completa idade nova hoje, sexta-feira 
(22). O Editor e Videomaker, recebe os cumprimentos 
de todos os familiares e amigos, e todo o carinho da 

esposa, Carol Rustice. Tudo de bom Carlão!

A quarta-feira (20) foi de festa, em torno do empresário da Ótica Rima, José Augus-
to Machado. Ele, que é adepto aos exercícios físicos, sendo ciclismo o seu preferido, 

recebeu na data, as felicitações de amigos e familiares, e o carinho especial dos 
amores de sua vida, da esposa Alexandra e da filha Júlia. Parabéns!

Débora Richieri comemorou mais um aniversário na última terça-
-feira (19), e o carinho ficou por conta das filhas Samara e Lavínia, e 

as felicitações de amigos e familiares. Parabéns Deb’s!

Durante 
todo o ano 

de 2023, 
o Grupo 

Raridade 
foi clicado, 
realizando 

inúmeras 
apresen-

tações em 
shows, ani-
versários e 
confrater-
nizações, 

tocando os 
melhores 
sucessos 

de pagode, 
dos anos 

90, com 
som de 

qualidade, 
e conquis-

tando o 
público por 

onde pas-
sa, se pre-

para par vir 
com tudo 
em 2024. 
Sucesso!

A terça-feira (19) foi dia de festa para Débora Oliveira, que completou 
mais um ano de vida, e comemorou seu aniversário, em um aconchegante bar da 
cidade, ladeada de seus amigos e familiares, e o que não faltou, foi o carinho do 

marido, Sebastião Carlos, e das filhas Júlia e Sophia. Tudo de bom Débora!

Maicon Nascimento, comemora idade nova amanhã, 
sábado (23). E se esse mês pede festa, ele é a própria festa, 
pois sempre é clicado em uma. Ele recebe o carinho do seu, 
Leandro Lopes, de sua querida mãe Gercedes, e as felicita-

ções de amigos e familiares. Parabéns!

Quarta-feira (20), foi dia de festa para Julia Ramos, que celebrou 
mais um ano de vida, ladeada de seus amigos, familiares, dos pais 

Pedro e Wilma, dos irmãos Wesley e Di, dos sobrinhos Pedro e Lucas, 
das cunhadas Ana e Vanessa, e do namorado Bruno. Parabéns Ju!

Para Caíque Correia de Carvalho as comemorações 
não terminam no Natal, o estudante do 1º ano do 
curso de Design Gráfico faz aniversário no dia (26) 

emendando uma festa da outra. Completando seus 
dezenove aninhos o jovem que parece tímido, mas só 
aparência passa o dia recebendo os cumprimentos de 
amigos e familiares e todo o carinho da mãe Fabiola, 
do Pai Fábio e do irmão Rodrigo. Parabéns Caíque!!
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A prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos firmou junto 
à Secretaria de Governo e Rela-
ções Institucionais do Estado de 
São Paulo um convênio de R$ 
17.253.799,95 para a reurbaniza-
ção da Avenida Engenheiro Nec-
ker Carvalho de Camargos. Des-
te montante, R$ 15 milhões são 
de recursos do Estado e o restan-
te de contrapartida municipal.

O documento foi assina-
do pela prefeita Paula Lemos 
e pelo governador Tarcísio de 
Freitas na última sexta-feira, 
15 de dezembro, no Palácio 
dos Bandeirantes.

A chefe do executivo fez 
questão de agradecer ao go-
vernador pelo apoio e desta-
cou que o recurso garantirá o 
cumprimento de decisão judi-
cial sobre a situação da Aveni-
da Engenheiro Necker Carva-
lho de Camargos, importante 
via de acesso à cidade.

“A gente sabe da pessoa cris-
tã que é o nosso governador, que 
reconhece a dificuldade dos mu-
nicípios. Nós tínhamos uma or-
dem judicial para ser cumprida 
no ano que vem e se não fosse 
esse convênio a gente não con-
seguiria cumprir, ou seja, é uma 
pessoa que acolhe a gente”, dis-
se Paula Lemos.

Tarcísio de Freitas disse es-
tar feliz em contribuir com a 

O deputado Carlão Pigna-
tari comemorou, na última ter-
ça-feira (19), a indicação de re-
cursos para projetos turísticos 
de MITs (Municípios de Inte-
resse Turístico) e estâncias tu-
rísticas do Estado de São Paulo.

Na região noroeste paulista, 
28 cidades tiveram os projetos 
aprovados pela Secretaria de Es-
tado da Casa Civil, após mani-
festação da Secretaria de Estado 
de Turismo e Viagens. Juntas, 
elas terão R$ 27,6 milhões para 
serem investidos em turismo.

“Esses recursos são de funda-
mental importância para os mu-
nicípios de interesse turístico e 
estâncias turísticas, porque con-

A Prefeitura da Estância Tu-
rística de Barretos, por meio das 
secretarias municipais de Admi-
nistração e Finanças, divulgou 
o calendário com as datas de 
dezembro de 2023 e janeiro de 
2024 para pagamento aos 4.705 
mil servidores municipais.

Segundo o Secretário Mu-
nicipal de Finanças, Fernando 
Soares, este é um período que 

se difere dos demais em razão 
do 13º salário, rescisões contra-
tuais e férias dos profissionais 
da educação. “É um calendário 
diferenciado que exige um pla-
nejamento específico. Por isso 
a importância de dar publici-
dade para que os servidores se 
programem”, explicou.

CALENDÁRIO
Dia 20/12/2023 – 13º sa-

lário para todos os servidores, 
efetivos e contratados.

Dia 03/01/2024 – Folha de 
Pagamento referente ao mês 
de dezembro/2023.

Dia 10/01/2024 – ⅓ de férias 
dos profissionais da Educação.

Dia 20/01/2024 – Resci-
sões contratos Regime Jurí-
dico Administrativo Especial 
(REJAE).

Decorridos quatro meses da 
entrega das unidades no bairro 
São Francisco – Barretos II, é 
notável o esforço coletivo das 
famílias em garantir a seguran-
ça e a privacidade de seus no-
vos lares. A iniciativa de cons-
trução de muros, seja de forma 
individual ou em parceria com 
vizinhos, reflete a compreen-
são de que delimitar seu espaço 
contribui para uma convivên-
cia saudável e sólida, essencial 
para o sucesso da comunidade.

Neste contexto, a atual ges-
tão da prefeitura de Barretos, 
destaca-se pelo compromisso 
contínuo com as famílias be-
neficiadas, transcendendo o 
simples ato de entregar mora-
dias. A Secretaria Municipal 
de Habitação e de Interesse 
Social tem desempenhado um 
papel crucial no processo.

Desde a entrega das 31 uni-
dades habitacionais, mais de 

Prefeitura firma convênio com o Governo 
do Estado para reurbanização da Avenida 
Engenheiro Necker Carvalho de Camargos

infraestrutura urbana do muni-
cípio e desejou um bom final 
de ano à população barretense.

“A gente fica feliz. É um 
município importante, é um 
município relevante para nós, 
município turístico, município 
pujante e que vai receber um re-
curso agora para a infraestrutura 
urbana, então a gente fica feliz 
de poder contribuir. E eu que-
ro desejar a toda população de 
Barretos, que é essa potência do 
nosso Estado de São Paulo, um 
excelente Natal, um Natal em 
família e um próspero ano novo. 
Que esse ano chegue trazendo 
saúde, que é o mais importante, 
com muita realização, muita vi-
tória, e eu tenho certeza, Paula, 
que nós vamos ter muita entrega 
lá em Barretos”, disse.

O secretário municipal de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento, Carlos Henrique Gon-
çalves Lúcio, explicou as 
melhorias que o recurso pro-
porcionará ao local.

“A prefeitura está cumprin-
do o Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) com o Minis-
tério Público referente à reto-
mada do espaço atualmente 
ocupado pelos imóveis lindei-
ros. Esta reurbanização vai al-
terar o traçado viário, que será 
composto por seis faixas de ro-
lagem, ciclovia, estacionamen-
to, passeio público em ambos 
os lados da avenida, novo sis-
tema de iluminação, além de 
resolver um grande problema 
que é a drenagem urbana no 
local”, adiantou o secretário.

Famílias beneficiadas com as 31 unidades 
habitacionais no bairro São Francisco são 
acompanhadas pela prefeitura de Barretos

80% das famílias já construí-
ram seus muros, solidificando 
não apenas as estruturas físi-
cas, mas fortalecendo os laços 
comunitários. O trabalho cole-
tivo é evidente, exemplificado 
pela dedicação da família de 
um dos moradores, o Sr. Die-
go Pereira Correia, que, lite-
ralmente, colocou a “mão na 
massa” para murar toda a casa.

A prefeita Paula Lemos ex-
pressou sua satisfação com os 
resultados alcançados até o 
momento: “Investir em habi-
tação é investir no presente e 
no futuro de nossa cidade. Es-
tamos comprometidos em pro-
porcionar não apenas moradias, 
mas um ambiente propício para 
o desenvolvimento pessoal e 
comunitário. Essa conquista é 
resultado de um trabalho con-
junto e da dedicação de toda a 
equipe envolvida”.

Célia Rodrigues, Secretá-

ria Municipal de Habitação 
e de Interesse Social, ressal-
tou a importância do trabalho 
contínuo. “Nossa missão vai 
além das entregas de mora-
dias. É fundamental preparar 
os moradores para essa nova 
fase, acompanhando todo o 
processo. Desde a conscien-
tização até a manutenção do 
bem adquirido, estamos com-
prometidos em garantir que as 
famílias se sintam seguras e 
realizadas em seus lares”.

Além das moradias já en-
tregues, a gestão atual já 
realizou mais de 500 regu-
larizações fundiárias, propor-
cionando segurança jurídi-
ca a centenas de famílias. As 
ações da Secretaria Municipal 
de Habitação de Interesse So-
cial não se limitam apenas ao 
pré e durante a entrega, mas 
estendem-se ao pós-entrega, 
incluindo acompanhamento 
da documentação e das obras.

O compromisso da prefeitu-
ra de Barretos em proporcionar 
moradias dignas e promover o 
bem-estar social continua a ser 
uma prioridade, consolidando 
a cidade como um exemplo de 
gestão comprometida com o 
progresso e a qualidade de vida 
de sua população.

Prefeitura de Barretos divulgou 
calendário de pagamento aos servidores

Deputado Carlão Pignatari comemora indicação 
de recursos para MITs e estâncias turísticas

tribuem para o fortalecimento da 
economia nas cidades, na gera-
ção de emprego e renda para as 
famílias, numa melhor estrutura 
para os turistas e mais desenvol-
vimento para a região. Fico feliz 
em saber que os projetos estão 
em andamento. Continuarei tra-
balhando para o interior de São 
Paulo e toda a sua população”, 
disse Carlão Pignatari.

Conforme publicação no 
Diário Oficial do Estado da ter-
ça-feira (19) foi aprovada a in-
dicação dos municípios, o pro-
jeto e o valor. Barretos, que se 
tornou estância turística no ano 
passado após empenho do de-
putado Carlão Pignatari, deve 

receber R$ 5 milhões para exe-
cução de três projetos: implan-
tação e edificação do monu-
mento em homenagem ao boi 
Soberano, e a fase 2 da reurba-
nização do Parque dos Lagos, e 
a implantação e sinalização tu-
rística na Rota das Capelas.
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Em uma noite de festa e 
alegria, a prefeitura da Es-
tância Turística de Barretos 
entregou na última quarta-
-feira (20), as obras de revi-
talização da Praça Francisco 
Barreto. Sucesso de público, 
a cerimônia foi abrilhantada 
com um show especial da 
dupla sertaneja Rionegro & 
Solimões, proporcionado por 
empresas. Com seu carisma 
e talento, a dupla animou as 
13 mil pessoas presentes no 
evento, conforme estimativa 
da Polícia Militar. 

Emocionada, a prefeita 
Paula Lemos falou à popula-
ção e agradeceu o apoio rece-
bido da iniciativa privada. “Na 
vida, a gente tem que apren-
der a ser grato, então eu tenho 
muita gratidão a todas essas 
pessoas que estão nos propor-
cionando estar aqui hoje, fa-
zendo essa entrega para a nos-
sa população. O nosso maior 
compromisso é com vocês, 
queremos cada vez mais ver 
Barretos crescendo e para isso 

Música e alegria marcam 
o final de ano no North Sho-
pping Barretos. Nos dias 30 
e 31 de dezembro, das 12 às 
15 horas, o palco da Praça de 
Alimentação recebe nomes do 
cenário musical regional para 
celebrar 2023 e criar o clima 
de festa para receber 2024.

No dia 30, sábado, a apre-
sentação é de Sérgio Marques, 
cantor sertanejo que apresenta 
seu lado mais eclético no pal-
co, trazendo sucessos de todos 
os tempos e surpreendendo 
por executar também outros 
estilos da música brasileira 
que toca no rádio.

No dia 31 é a vez da ban-
da Trecho Urbano, composta 

por Renan Garcia, Fabiano 
Costa e Alessandro Specho-
to, com participação especial 
da cantora Aline Marques, 
fazer seu show interativo 
com muito pop, rock e com 
a promessa de colocar todo 
mundo pra dançar.

A programação do últi-
mo final de semana do ano 
no North Shopping, com 
shows sempre das 12 às 15 
horas, é totalmente gratuita 
para quem escolher o centro 
de compras barretense como 
seu lugar para compras, la-
zer, gastronomia e para fu-
gir da onda de calor em um 
ambiente seguro, bonito e 
climatizado.

Shows musicais dão o 
tom dos últimos dias do 
ano no North Shopping

Show da dupla Rionegro & Solimões marcou a 
entrega da revitalização da Praça Francisco Barreto

também precisamos de lazer, 
pois o lazer gera renda, opor-
tunidade e felicidade”, disse. 
“A gente tem entregado muita 
coisa, mas o mais importante 
é entregar felicidade. Resga-
tar as famílias, para que elas 
possam de novo ocupar este 
espaço. Hoje a gente vê um 
lugar totalmente lotado de 
gente do bem, porque barre-
tense é gente do bem”, desta-
cou. “Essa praça foi planeja-
da, ela não veio ao acaso, ela 
veio pra vocês, pra família. 
Agora tem banco, tem árvores 
que vão florescer, assim como 
eu quero que a vida de vocês 
floresça”, completou. 

Representando o Legis-
lativo barretense, o vereador 
Luís Paulo Vieira, o Lupa, 
presidente da Câmara Muni-
cipal, destacou a importância 
da revitalização da praça cen-
tral para a nova realidade da 
cidade. “Barretos é Estância 
Turística e pra que isso possa 
cada vez mais se fortalecer e 
termos, consequentemente, 

investimento em nossa cida-
de a médio e longo prazo, se 
faz necessário revitalizações 
e construções que ocorram 
ao longo do tempo. E a pre-
feita Paula Lemos, com toda 
a sua pujança, com todo o seu 
otimismo dentro de Barretos, 
revitalizou essa praça e irá 
fazer várias outras revitaliza-
ções e construções que darão 
para nós a média e longo pra-
zo e com certeza absoluta um 
destaque maior ainda do que 
Barretos tem”, disse. 

A pedido da chefe do Exe-
cutivo, o pároco da Catedral do 
Divino Espirito Santo, Padre 
Deusmar Jesus da Silva, deu 
uma benção especial à praça. 
“Pela oração do Pai nosso, a 
oração de todos os cristãos, 
nós vamos pedir a Deus que 
abençoe este local, abençoe 
essa praça, mas acima de tudo 
abençoe todas as pessoas que 
estão aqui e todos aqueles por 
aqui passarem”, disse. 

A OBRA 
O arquiteto Wilson Luís 

Bonatelli Filho, que integra a 
equipe da Secretaria Munici-
pal de Planejamento e Desen-
volvimento, foi convidado a 
falar sobre o conceito do pro-
jeto de revitalização da Praça 
Francisco Barreto e explicou 
que o objetivo da reforma da 
praça foi reorganizar os usos, 
fluxos e atividades comerciais 
existentes, criar novos espa-
ços de lazer e de contempla-

ção da paisagem, consideran-
do os diversos interesses e a 
necessidade da comunidade 
do entorno e usuários. “Trata-
-se de uma requalificação ur-
bana de um espaço público e 
histórico da cidade, devolven-
do à Praça Francisco Barreto 
seu papel de destaque na vida 
social e cultural da cidade, 
com um alto grau de qualida-
de espacial, onde a vegetação 
e a paisagem resultante pos-
sam requalificar o ambiente e 
a vida das pessoas”, disse. 

O projeto propôs a abertu-
ra de um eixo central prepon-
derante, que interliga visual-
mente a Catedral e a Praça de 
alimentação.

A proposta de criação da 
praça de alimentação objeti-
vou a padronização dos quios-
ques existentes, utilizando a 
antiga biblioteca para a insta-
lação das lanchonetes.

Por fim, o projeto de lumi-
notécnica objetivou dar maior 
visibilidade à arquitetura e ao 
paisagismo com a utilização 
de luminárias mais baixas e 
pontos de iluminação nos can-
teiros. Por outro lado os pos-
tes mais altos foram pensados 
na segurança dos usuários 
e, por último, a economia de 
energia com o uso de ilumina-
ção de LED em toda a praça. 

PATROCINADORES 
O evento foi uma realiza-

ção da prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, com 

apoio da Secretaria de Es-
tado de Turismo e Viagens, 
com patrocínio das empresas: 
Barretos Country Hotel, Eco-

power Energia Solar, Grupo 
Jóia, Minerva Foods, Saveg-
nago, Sicredi, Plastripel e Põe 
no 12 Produções.
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Para manter seus projetos 
em atividade, impactando po-
sitivamente a vida de mais de 
400 famílias, principalmente 
112 crianças atualmente e outras 
1800 ao longo de seus 19 anos 
de história, a Casa de Santa Cla-
ra sempre contou com a solida-
riedade de milhares de pessoas.

São doações que vêm das 
mais diferentes formas, seja 
por meio de empresas, patrocí-
nios, parcerias com outras ins-
tituições e governos, ou pela 
contribuição de quem destina 
parte do Imposto de Renda de-
vido diretamente à entidade.

Apta a receber esse tipo de 
doação, a Casa de Santa Clara 
está na reta final de sua campa-
nha de captação neste ano, pois 
a destinação pode ser feita, por 
qualquer pessoa que tenha im-
posto a pagar, até o próximo 
dia 31 de dezembro. Pessoas 
físicas podem doar até 6% do 
valor devido e empresas que 
declaram Imposto de Renda 
com base no lucro real tam-
bém podem realizar a doação 

de até 1% do imposto devido.
Para isso, basta depositar o 

valor diretamente na conta do 
Fundo Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
de Bebedouro, pelo Banco do 
Brasil, agência 0054-x, con-
ta corrente 130.215-5, CNPJ 
17.838.326/0001-95.

A partir da doação, o con-
tribuinte deve enviar o com-
provante para o e-mail atendi-
mento@icdh.org.br e terá de 
volta um recibo válido como 
documento para abatimento 
no Imposto de Renda. A resti-
tuição do valor doado é abati-
da na declaração de 2024.

Para saber mais sobre o tra-
balho realizado pela Casa de 
Santa Clara, basta acessar suas 
redes sociais @casadesantacla-
ra2 ou conhecer o site do Ins-
tituto de Compromisso com o 
Desenvolvimento Humano no 
endereço eletrônico www.icdh.
org.br onde é possível encon-
trar todos os projetos da Casa 
e de outras iniciativas ligadas o 
Instituto. (Foto: Alex Vicente)

A Estância Turística de 
Barretos foi premiada com 
a qualificação I no Progra-
ma Município VerdeAzul 
2022/2023, ficando na 33ª co-
locação entre os municípios de 
100 mil a 400 mil habitantes.

A secretária municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente, 
Graça Lemos, representou a 
prefeita Paula Lemos na última 
terça-feira, dia 19, no Palácio 
dos Bandeirantes, na cerimô-

Nomes curtos, bíblicos e ori-
ginais, cada vez mais adotados 
pelos influenciadores da atua-
lidade, é a tendência observada 
nos registros de nascimento de 
bebês no Brasil no ano de 2023.

Em Barretos, Helena ultra-
passou Miguel como o nome 
preferido, com 30 registros 
neste ano. O segundo lugar 

teve 22 registros. Nomes como 
Arthur, Benício Gael e Heitor 
entre os homens, e Cecília, 
Maitê, Júlia e Maria Cecília 
entre as mulheres, tem cresci-
do e já figuram na lista dos 30 
mais escolhidos pelos pais ao 
longo do ano em todo o estado.

Os dados completos catalo-
gados pelos cartórios brasilei-

ros integram o Portal da Trans-
parência do Registro Civil 
administrado pela Associação 
Nacional dos Registradores de 
Pessoas Naturais (Arpen-Bra-
sil), que reúne a base de dados 
de nascimentos, casamentos e 
óbitos registrados pelas uni-
dades presentes em todas as 
5.570 cidades brasileiras.

A Secretaria Municipal de 
Educação entregou na última 
segunda-feira, 18 de dezem-
bro, os prêmios dos progra-
mas Pró-Cemei, Pró-Ideb e 
Pró-Alfabetização às escolas 
e professores da rede muni-
cipal de ensino. A cerimônia, 
que reuniu representantes de 
todas as unidades escolares do 
município, ocorreu na Igreja 
Batista Nova Dimensão.

A prefeita Paula Lemos 
acompanhou a premiação e 
falou à comunidade escolar. 
“Fico muito feliz de ver tantas 
mulheres e homens que colabo-
ram muito com a gente na edu-
cação. Uma união de esforços 
para que a gente, de fato, possa 
dar possibilidades para esses 
meninos, esses jovens, trilha-
rem os caminhos deles. Ou seja, 
cada um aqui é corresponsável 
por formar homens e mulheres 
de bem. Então, hoje eu venho 
para agradecer”, disse.

Paula Lemos ainda desta-
cou o envio à Câmara Muni-
cipal de um projeto de lei para 

Prêmios dos programas Pró-Cemei, Pró-Ideb e 
Pró-Alfabetização são entregues para escolas e 

professores da rede municipal de ensino

que haja desoneração da bolsa 
concedida pelo programa aos 
profissionais da educação.

“Nós estamos mandando 
para a sessão extraordinária 
agora e vai ter caráter indeni-
zatório, ou seja, aqueles R$ 300 
exclusivos não tem desconto 
nenhum. É uma das formas que 
a gente tem aqui de mostrar que 
olha o tempo todo por vocês, 
se preocupa o tempo todo com 
todos os servidores”, anunciou.

Os programas Pró-Cemei, 
Pró-Alfabetização e Pró-Ideb 
têm como objetivo, entre outras 
diretrizes, a melhora da quali-
dade da educação municipal, a 
contribuição para o aumento e 

melhoria do Índice de Desen-
volvimento da Educação Bá-
sica (Ideb) e a valorização dos 
docentes envolvidos através da 
concessão de oito bolsas de estu-
do no valor de R$ 300,00, entre 
os meses de abril e novembro.

As unidades de Educação 
Infantil e Ensino Fundamental 
concorrem em três categorias: 
pequeno, médio e grande por-
te, de acordo com o número 
de alunos matriculados. Os 
prêmios, de R$ 1.000,00 a R$ 
4.500,00 contemplam os 1°, 2° 
e 3° colocados de cada catego-
ria e são destinados à aquisição 
de bens de consumo e patrimô-
nio para melhoria das unidades.

Bruna Gomes, diretora da 
E.M. Leodete Silvério Jói, lo-
calizada no bairro Pimenta e 
primeiro lugar em crescimen-
to na categoria “Médio Por-
te”, comemorou a conquista.

Outra gestora que se emo-
cionou com o primeiro lugar 
foi a diretora da E.M. Prof. 
Dorothóvio do Nascimento, 
do bairro Zequinha Amêndo-
la, Alessandra Hoft Puga.

Os professores cujas sa-
las de aula atingiram o maior 
desempenho nos processos 
avaliativos que compõem o 
programa também receberam 
troféus de “Professor Desta-
que do ano de 2023”.

Casa de Santa Clara está 
apta a receber doações 
pelo Imposto de Renda

Estância Turística de Barretos é premiada no programa Município VerdeAzul

nia conduzida pelo governador 
Tarcísio de Freitas e pela secre-
tária estadual, Natália Resende.

A prefeita Paula Lemos co-
memorou a premiação. “Fico 
muito feliz com essa notícia 
que chega de São Paulo. Nes-
te fim de ano, já fomos reco-
nhecidos pelo Estado como 
Município Agro e agora veio 
a qualificação como Muni-
cípio VerdeAzul. Estímulos 
importantes que contribuem 

para que nossas equipes sigam 
empenhadas em vencer os de-
safios e para que Barretos siga 
avançando com a educação 
ambiental, a sustentabilidade”, 
afirmou. A prefeita agradeceu 
a dedicação da secretária Gra-
ça e de todos os funcionários 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente.

Barretos obteve 66 pontos 
relacionados às dez diretri-
zes norteadoras do programa: 
governança ambiental, uso 
do solo, educação ambiental, 
esgoto coletado e tratado, ges-
tão das águas, qualidade do ar, 
avanços na sustentabilidade, 
arborização urbana, biodiver-
sidade e resíduos sólidos.

Nesta edição, 280 muni-
cípios atingiram pontuação 
para premiação, entre os 412 
participantes. A Secretaria de 

Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística do Estado de 
São Paulo (SEMIL) realizou 
premiações nas categorias 
Certificado, Qualificado I e 
Qualificado II, conforme a 
pontuação obtida em grupos 
e de acordo com o número de 
habitantes de cada município.

Cartórios de Barretos divulgam 
os nomes mais registrados em 2023
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Confira o horário de atendimento 
dos bancos no final do ano

A Febraban (federação dos 
bancos) divulgou o horário de 
funcionamento das agências 
bancárias no fim do ano.

Dia 22/12 (sexta-feira): o 
expediente será normal tanto 
para atendimento ao público 
como para operações.

No Natal, dias 23 (sába-
do), 24 (domingo) e 25 (se-
gunda-feira), os bancos não 
funcionarão.

Dia 28/12 (quinta-feira) 
será o último dia de expediente 
bancário normal em 2023.

Em 29/12 (sexta-feira), não 
haverá expediente e as agências 
bancárias não abrem para aten-
dimento ao público.

Também não haverá expe-
diente durante o feriado da Con-
fraternização Universal, de 30 de 
dezembro de 2023 (sábado) a 1º 
de janeiro de 2024 (segunda-feira).

O atendimento normal será 
retomado em 02/01 (terça-fei-
ra), primeiro dia útil de 2024.

Vale lembrar: durante os 
feriados, a população poderá 
utilizar os meios eletrônicos 
de atendimento para realizar 
transações, como operações em 
dispositivos móveis e pela in-
ternet, caixas eletrônicos, banco 
por telefone e correspondentes.

Carnês e contas de consumo 
(como de energia, água e teleco-
municações) vencidos durante os 
feriados poderão ser pagos sem 
acréscimo no dia útil seguinte. 
Normalmente, os tributos já têm 
as datas ajustadas ao calendário 
de feriados, sejam eles federais, 
estaduais ou municipais.

Também é possível agendar 
os pagamentos das contas de 
consumo com código de barras 
nos próprios caixas automáticos. 
No caso de clientes cadastrados 
como sacados eletrônicos, bo-
letos podem ser agendados ou 
pagos via DDA (Débito Direto 
Autorizado). (Fonte: Febraban, 
com edição de Seeb Barretos)

Um grupo de alunos de 
diversos termos do curso 
de Agronomia do UNIFEB 
(Centro Universitário da Fun-
dação Educacional de Barre-
tos) participou da XIV Edição 
do CREA Jovem, realizado na 
cidade de São Paulo, no últi-
mo dia 9 de dezembro. 

Os estudantes embarcaram 
rumo à capital paulista acom-
panhados pela engenheira 
Eliana Martins, assessora de 
imprensa da Casa dos Enge-
nheiros e Arquitetos de Bar-
retos, que apoiou a iniciativa. 
Eles foram incentivados a par-
ticiparem do evento pelo coor-

Dança, música, alegria, tea-
tro e interação inundaram os 
corredores da Santa Casa de 
Misericórdia de Barretos du-
rante o vibrante Cortejo Natali-
no realizado na última terça-fei-
ra (19). Esta iniciativa faz parte 
do projeto Palhaços da Alegria, 
que tem marcado presença no 
hospital pelo menos duas vezes 
por semana, desafiando a habi-
tual serenidade do ambiente.

Os artistas envolvidos que 
atuam no projeto são atores 
e palhaços que participam de 
constantes oficinas de palhaça-
ria hospitalar, para que possam 
desempenhar um papel funda-
mental no processo de recupera-
ção dos pacientes, atuando nos 
setores de internação com plena 
consciência de sua relevância.

Marcelo Marcon, pioneiro 
deste projeto iniciado há cin-
co anos no Hospital de Amor e 
atualmente conduzido pelo Ins-
tituto Sociocultural, compartilha 
a missão essencial do palhaço 
no ambiente hospitalar. “Nós 
representamos a alegria e a von-
tade de se integrar com o mundo 

Não uma, mas duas piscinas 
de ondas estão à disposição dos 
sócios do Rio das Pedras Cou-
ntry Club, em sua sede de cam-
po. No último dia 15, o Rio das 
Pedras Ácqua Parque iniciou 
suas atividades, oferecendo a 
experiência da areia, água e on-
das, em suas duas piscinas, uma 
delas especialmente projetada 
para uso da criançada, a única 
piscina de ondas infantil que se 
tem notícia no estado.

A estrutura de mesas, cadei-
ras e guarda-sóis permite mais 
conforto aos frequentadores 
do novo espaço que, em breve, 

Alunos de Agronomia do UNIFEB participam em São Paulo da XIV Edição do Encontro CREA Jovem
O evento contou com programação variada, inclusive palestras com foco em tecnologia e mercado de trabalho

denador do curso de Agro-
nomia do UNIFEB, Prof. Dr. 
Fábio Nobile, e pela docente, 
conselheira e atual coordena-
dora adjunta da Comissão de 
Relações Públicas do CREA-
-SP, Profa. Dra. Marilia Gre-
golin  Costa de Castro. 

Em relação à dinâmica 
do evento, Marília de Castro 
explicou que inicialmente os 
alunos participaram de um 
debate com as presenças do 
atual presidente do CREA-SP 
e futuro presidente do CON-
FEA, Vinícius Marchese, e da 
futura presidente do CREA-
-SP, Ligia Mackey, primeira 

mulher eleita para o princi-
pal cargo do conselho, que 
discutiram sobre o futuro do 
mercado de trabalho dos pro-
fissionais da área tecnológica.

“Foram promovidas diver-
sas palestras buscando atender 
as expectativas de uma nova 
geração cada vez mais tecno-
lógica e conectada. Os temas 
discutidos foram ‘Inovação, 
Crescimento e Marca Pessoal’, 
‘Setor Aeroespacial’, ‘Empre-
gabilidade no Agro’, ‘Enge-
nharia e Mudanças Climáticas’, 
além de ‘Treinamento e roti-
na para encontrar o emprego 
ideal’, ‘Perfil e competências 
do profissional do futuro’ e ‘Li-
derança emocional”, disse. 

Para a docente, o ponto alto 
desta edição do CREA-SP Jo-
vem pode ser dividido em dois 
momentos. “O primeiro foi 
sobre ter abordado temas desa-
fiadores, como Inovação e In-
teligência Artificial. E o outro 
ponto é que ocorreu ao mesmo 
tempo a fase final de apresenta-
ção de projetos da 2ª Edição do 

Hackathon CREA-SP, desafio 
que reúne profissionais de dife-
rentes áreas em busca de solu-
ções inovadoras”, ressaltou. 

Marilia de Castro destacou 
a importância dos estudan-
tes participarem de eventos 
em que se debatem assuntos 
atuais, a fim de que eles este-
jam mais preparados para ocu-
parem espaços de transforma-
ção tecnológica. “É também 
uma oportunidade muito pro-
dutiva para que eles se relacio-
nem com jovens estudantes de 
diferentes locais do Estado de 
São Paulo, conhecendo os de-
safios de cada região para que 
se tornem agentes de transfor-
mação no planejamento de ci-
dades inteligentes”, enfatizou. 

O aluno do 9º termo de Agro-
nomia do UNIFEB, Richard 
Francisco de Noá Mariano, 
que participou da XIV Edição 
do CREA Jovem, lembrou que 
grande parte dos estudantes do 
segmento não conhece muitas 
informações sobre o futuro con-
selho regional que integrarão.

“Esse tipo de evento é im-
portante para entendermos 
sobre o que o CREA-SP real-
mente faz, apoia e oferece 
para os profissionais da área. 
Muitos pensam que é só pa-
gar a anuidade, mas não tem 
noção da enorme colaboração 
profissional que temos à dis-

posição. Durante a visita ao 
conselho, pudemos participar 
de grandes palestras e volta-
mos enriquecidos de conteú-
do sobre nosso segmento, que 
certamente já está fazendo 
toda a diferença em nosso de-
senvolvimento profissional”, 
finalizou Mariano

Sucesso do Rio das Pedras Ácqua Park 
movimenta final de ano no clube

coloca também em funciona-
mento outras atrações como o 
rio bravo. Os jatos de água que 
saem do chão, próximos às pis-
cinas também fizeram sucesso 
nesses primeiros dias.

O presidente do clube, We-
verson Moreira, ressaltou que o 
nível de elogios à nova estrutura 
está em alta. “Apesar de ser uma 
fase ainda de muitos testes, pois 
a estrutura do parque aquático é 
gigantesca e tudo está sendo feito 
com muito cuidado nos detalhes 
de qualidade, nós não tivemos 
reclamações dos sócios, uma 
ou outra sugestão, que sempre é 

bem-vinda para contribuir com as 
novas atrações, e muitos elogios, 
muitos mesmos, o que nos deixa 
ainda mais felizes”, disse ele.

As piscinas do Rio das 
Pedras Ácqua Park estarão 
funcionando normalmente 
nesta temporada de finais de 
semana e feriados de Natal e 
Ano Novo. Sócios do clube 
não pagam nada a mais para 
desfrutar da nova área na sede 
de campo. Visitantes podem 
optar pelo passaporte day use, 
válido por um dia, ou pela 
compra de pacotes de passa-
portes no final de semana.

Os sócios que decidirem an-
tecipar o pagamento anual das 
mensalidades ganham desconto 
e concorrem a prêmios. Os paga-
mentos efetuados até o dia 29 de 
dezembro deste ano participam 
do sorteio de uma moto zero qui-
lômetro (50 cilindradas e partida 
elétrica), pela Loteria Federal, no 
dia 13 de janeiro de 2024. Os pa-
gamentos da anuidade realizados 

até 31 de janeiro de 2024 con-
correm ao sorteio de um Título 
Remido, no dia 17 de fevereiro; e 
os pagamentos da anuidade rea-
lizados até 29 de fevereiro, con-
correm a um Título Patrimonial, 
com sorteio pela Loteria Federal, 
no dia 09 de março, de 2024. 
(Foto: Jânio Munhoz)

Palhaços da Alegria espalham a Magia Natalina 
pelos andares da Santa Casa de Barretos

lá fora. Nessa época que ante-
cede o Natal, essa mensagem 
torna-se ainda mais poderosa, 
e temos consciência do papel 
crucial que desempenhamos no 
tratamento dos pacientes. Nos-
sa palhaçada aqui é resultado 
de um trabalho extremamente 
sério; estamos sempre em cons-
tante preparação para os ‘impro-
visos’ que propomos”, revela 
ele, que no passado foi membro 
do grupo Doutores da Alegria, 
pioneiro no exercício profissio-
nal dessa arte no Brasil. Durante 
o Cortejo Natalino, Marcelo, no 
papel do Palhaço Dr. Mingal, 
escolheu vestir-se como um 
peru de Natal, ou “Chester de 
Natal”, como fez questão de 
corrigir, adicionando um toque 

humorístico à sua atuação.
A médica dra. Larissa Fo-

gaça, especialista em cuidados 
paliativos, destaca a importân-
cia dessa atividade artística no 
meio do expediente. “Esse tipo 
de atividade traz uma nova 
energia para o trabalho dos 
profissionais da saúde e, certa-
mente, auxilia na recuperação 
dos pacientes”, ressalta ela.

O Cortejo Natalino percor-
reu todos os setores da Santa 
Casa de Misericórdia de Bar-
retos, em seus seis andares, 
adaptando suas atuações de 
acordo com cada departamen-
to visitado, inclusive nas UTIs, 
levando um pouco da alegria 
característica da época de final 
de ano. (Foto: Luciana Gomes)




